

# Créés à l'image de Dieu

Burl Curtis

Dieu dit : Faisons l'homme à notre image selon notre ressemblance, pour qu'il domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre et sur tous les reptiles qui rampent sur la terre (Gn 1.26).

Selon le passage cité ci-dessus, Dieu créa l'homme à son image. De quelle manière les êtres humains sont-ils faits à l'image de Dieu ? Cette image, influence-t-elle les non-chrétiens aussi bien que les chrétiens ?

La Bible montre clairement cette image de Dieu dans l'homme. L'homme est donc comme Dieu, mais il n'est ni Dieu, ni le même que Dieu. S'il était Dieu, il ferait partie de la déité, comme le font Jésus-Christ et l'Esprit Saint. Si l'homme était exactement comme Dieu, il serait Dieu, et non seulement fait à l'image de Dieu.

Cette vérité est illustrée par Adam et Seth : "Adam, âgé de 130 ans, engendra (un fils) à sa ressemblance, selon son image, et il lui donna le nom de Seth" (Gn 5.3). Adam et Seth n'étaient pas le même homme, mais Seth était selon l'image d'Adam.

Jésus illustre ce point aussi, en Matthieu 22. Lorsque les Pharisiens voulurent prendre Jésus en défaut, ils envoyèrent leurs disciples avec les Hérodiens pour lui demander : "Dis-nous donc ce que tu en penses : Est-il permis, ou non, de payer le tribut à César ?" (Mt 22.17). Jésus demanda d'abord qu'on lui montre l'argent utilisé pour payer la taxe. Puis il dit : "De qui sont cette effigie et cette inscription ?" (v. 20). Il s'agissait de l'effigie de César. Ce n'était pas César, mais une image de César.

Jésus était l'exacte représentation de la nature de Dieu (Hé 1.3), "l'expression parfaite de son être" (BDS), même sur la terre, puisqu'il était Dieu (Jn 1.1, 14). Voilà pourquoi il pouvait dire à Philippe : "Celui qui m'a vu, a vu le Père" (Jn 14.9).

Un être humain peut tuer un animal et le manger, sans manger le sang (Gn 9.2-4 ; Ac 15.29). Mais il ne peut pas verser le sang d'un

autre être humain, parce que l'homme est fait à l'image de Dieu (Gn 9.5-6).

Comment ressemblons-nous à Dieu ? Et comment ne ressemblons-nous pas à Dieu ? Si nous ne sommes pas comme lui en tout, en quoi sommes-nous différents de lui ?

Voici quelques exemples des ressemblances entre Dieu et l'homme :

1. Dieu est amour (1 Jn 4.16) ; l'homme est capable d'aimer.
2. Dieu est généreux (Jn 3.16) ; l'homme est capable de donner.
3. Dieu est sagesse (1 Co 2.7) ; l'homme peut être sage.
4. Dieu a parlé (Mt 17.5) ; l'homme peut parler.
5. Dieu est miséricordieux (Lc 6.36) ; l'homme peut se montrer bienveillant.
6. Dieu pardonne (Mc 11.25) ; l'homme peut pardonner.
7. Dieu est fidèle (1 Co 1.9) ; l'homme est capable de fidélité.
8. Dieu est éternel (Dt 33.27 ; 1 Tm 1.17) ; l'âme de l'homme est immortelle.

Voici quelques exemples des différences entre Dieu et l'homme :

1. L'intelligence de Dieu est sans limite (Ps 147.5) ; celle de l'homme est limitée.
2. Dieu est tout-puissant (Gn 17.1-2 ; 2 Co 6.18) ; l'homme ne l'est pas.
3. Dieu ne meurt pas (Gn 21.33) ; l'homme est mortel.
4. Dieu ne pêche pas (1 P 2.22) ; l'homme est pécheur.
5. Dieu est Créateur (Gn 1.1) ; l'homme ne

l'est pas.

6. Dieu peut connaître les pensées (Ps 139.1-4) ; l'homme ne le peut pas.
7. Dieu peut voir l'avenir (Gn 6.3, 17) ; l'homme ne le peut pas (sauf quand Dieu donna ce don aux prophètes).
8. Dieu peut opérer des miracles (Ac 2.22) ; l'homme ne le peut pas (sauf quand Dieu donna ce pouvoir à certaines personnes).

Le fait d'être créé à l'image de Dieu influence à la fois les chrétiens et les non-chrétiens. Tout être humain est fait à l'image de Dieu. Bien que les non-chrétiens ressemblent à Dieu à bien des égards, cette ressemblance en elle-même ne peut les sauver. Ils sont capables de miséricorde et de pardon, tout comme Dieu, mais le salut ne vient qu'au nom de Christ (Ac 4.12) et non d'une quelconque œuvre bonne (Ep 2.9).

Même créé à l'image de Dieu, un non-chrétien reste perdu, jusqu'à ce qu'il vienne au Seigneur par la foi, la repentance, la confession et le baptême. On trouve en Actes 10.1-6 un bon exemple d'un homme bon qui était perdu :

Il y avait à Césarée un homme du nom de Corneille, centenier de la cohorte appelée italienne. Il était pieux et avec toute sa maison il craignait Dieu ; il faisait beaucoup d'aumônes au peuple et priait Dieu constamment. Vers la

neuvième heure du jour, il vit clairement dans une vision un ange de Dieu qui entra chez lui et lui disait : Corneille ! Il fixa les regards sur lui, et saisi de crainte, il lui dit : Qu'y a-t-il, Seigneur ? Et l'ange lui dit : Tes prières et tes aumônes sont montées en guise de souvenir devant Dieu. Envoie maintenant des hommes à Jaffa, et fais venir un certain Simon, surnommé Pierre ; il est logé chez un certain Simon, corroyeur, dont la maison est au bord de la mer.

Corneille était un homme bon : dévoué, craignant Dieu ; mais il était perdu. En Actes 11.13-14, nous apprenons ce que l'ange lui dit : "Envoie chercher, à Jaffa, Simon surnommé Pierre, qui te dira des paroles par lesquelles tu seras sauvé, toi et toute ta maison." Après que Corneille et ses amis eurent écouté les paroles de Pierre, messenger de l'Évangile, Pierre "ordonna de les baptiser au nom de Jésus-Christ" (Ac 10.48).

Pour être sauvés et aller au ciel, nous devons "devenir conformes à l'image" du Fils de Dieu (Rm 8.29- BDS). Nous devons revêtir "la nature nouvelle qui se renouvelle en vue d'une pleine connaissance selon l'image de celui qui [nous] a [créés]" (Col 3.10). Au fur et à mesure que nous croissons en Christ, nous sommes "transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit" (2 Co 3.18). ◆